

REPUBLIQUE DU BENIN



MINISTRE DE L'ENERGIE, L'EAU & DES
MINES

ORGANISATION DES PRODUCTEURS DE
PETROLE AFRICAINS (APPO)



N°. **0022**/APPO/PR/EBM-Benin/2023

Cotonou, le **13 décembre 2023**

LE PRESIDENT

A

Monsieur le Président de la COP28,

Excellence,

C'est un grand honneur pour moi de vous écrire cette lettre ouverte au terme de la COP28. Tout en vous félicitant d'avoir organisé avec succès la COP la plus inclusive de l'histoire, l'Organisation des Producteurs de Pétrole Africains (APPO) souhaite faire les déclarations suivantes :

- 1- Le niveau de sous-développement des pays africains marqué par la pauvreté extrême ne leur permet pas de renoncer à l'investissement de leurs ressources en hydrocarbures et en gaz. Cette tentative d'exhortation de non-jouissance desdites ressources pétrolières et gazières pourrait entraîner des conséquences désastreuses, en particulier pour les pays africains déjà pauvres. Cet de chose, ne pourra pas leur offrir le peu d'énergie disponible. Les partisans de cette exhortation feraient également payer au monde entier les dommages causés au climat, car le continent Africain n'est responsable des sources de pollution entraînant le changement climatique.
- 2- La transition énergétique telle que recommandée par les pays industrialisés apparaît aujourd'hui comme une question à prendre avec beaucoup de réserve par pays africains disposant de potentialités pétrolières et gazières où sévit la pauvreté énergétique dont les populations n'ont accès à aucune forme d'énergie moderne, surtout en Afrique ? A cette étape, pouvons-nous pas se demander si on n'est pas en train de courtiser une crise énergétique que nous ne pourrions pas gérer ?
- 3- Au regard de tout ce qui précède, l'APPO s'oppose à toute tentative visant à décourager les investissements dans le secteur du pétrole et du gaz, à réduire progressivement la production de pétrole et de gaz ou à diminuer la consommation de pétrole et de gaz alors que le monde n'est pas encore certain du succès des énergies renouvelables, en particulier à un moment où la demande mondiale d'énergie primaire devrait augmenter de près de 25 % d'ici à 2050.

Dans l'attente de votre indulgence pour comprendre notre position sur la transition énergétique mondiale, je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma très haute considération et de mon estime.

Ministre de l'Energie, l'Eau et des Mines &
Président du Conseil des Ministres de l'APPO

(Signée)

Samou SEIDOU ADAMBI